



Kleine Anfrage

Bearbeitungsstand der Gleichstellungsstrategie

Frage von Landtagsabgeordnete Sandra Fausch

Antwort von Regierungsrat Emanuel Schädler

Frage vom 03. Dezember 2025

Im September-Landtag dieses Jahres hat der Gesundheitsminister Emanuel Schädler im Rahmen der Debatte um die Überweisung des Postulats zur Erarbeitung eines Aktionsplans für Endometriosebetroffene kundgetan, dass die Gleichstellungsstrategie kurz vor der Zielgeraden sei. Die Erarbeitung des Aktionsplans sollte nach Angaben des Ministers noch in die besagte Strategie mitaufgenommen werden. Im Hinblick darauf, dass die Postulatsbeantwortung im März 2026 vorliegen sollte, möchte ich folgendes fragen:

- * Wie ist der Stand der Dinge in der Erarbeitung der Gleichstellungsstrategie?
 - * Wird die Gleichstellungsstrategie inklusive des zusätzlichen Teils des Aktionsplans im März vorliegen?
 - * Wird die Regierung die Postulatsbeantwortung unabhängig des Bearbeitungsstandes der Gleichstellungsstrategie im März vorlegen, sollte die Strategie mehr Zeit benötigen?

Antwort vom 05. Dezember 2025

zu Frage 1:

Die Gleichstellungsstrategie befindet sich derzeit in der Überarbeitung. Nach Ablauf der internen Vernehmlassung zum Entwurf der Gleichstellungsstrategie im Mai 2025 wurden die Rückmeldungen im Lauf des Sommers ausgewertet und analysiert. Auf dieser Basis wird die Strategie überarbeitet. Die strategischen Handlungsfelder sowie die Ziele werden geschärft und weiter konkretisiert. Dies betrifft auch das Thema Gesundheit, das als strategischer Schwerpunkt auf der Grundlage des partizipativen Erarbeitungsprozesses überarbeitet und neu formuliert wird.

zu Frage 2:

Wie zu Frage 1 beschrieben, wird das strategische Handlungsfeld Gesundheit in die Strategie eingearbeitet. Dieses umfasst die Gesundheit von Frauen und Männern in ihrer Gesamtheit und berücksichtigt geschlechtsspezifische Unterschiede im Gesundheitszustand. Die Postulatsbeantwortung zur Erarbeitung eines Aktionsplans für Endometiosebetroffene ist nicht an den Zeitpunkt der Veröffentlichung der Gleichstellungsstrategie geknüpft.

zu Frage 3:

Ja. Die Regierung beabsichtigt, die Postulatsbeantwortung unabhängig von der Gleichstellungsstrategie fristgerecht für die Landtagssitzung im März vorzulegen.